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Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates, 
am Mittwoch, 8. November 2017, um 19:00 Uhr, 
VHS, Raum 12, Puschkinstraße 

 
 
 
 

29.11.2017 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 
 

El Aaraik, Claudia  CDU 
Forejt, Manfred                      CDU 
Starck, Gabriele  Die Linke 
Anja Janker  Die Linke 
   
Stellvertretende Mitglieder: 
 

Bock, Wolfgang  SPD 
 
Gäste: 
 

Frau Dorfmann  Stadtvertreterin 
Herr Heidemann  Ordnungsamt Schwerin 
Herr Rutsch  Kinder – und Jugendrat 
Sonstige  ca. 20 Anwohner der Hafenpromenade 
 
 
Top 1/2 Begrüßung und Protokollkontrolle 

- Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig 
bestätigt. Punkt 7 soll ans Ende und in nicht öffentlicher Sitzung behandelt werden. 

 

- Protokoll von Oktober  liegt nicht vor. 
 

Landeshauptstadt Schwerin 

 

Ortsbeirat Schelfstadt / Werdervorstadt / Schelfwerder 
 

                                                                               

                                                                                

 
Geschäftstelle: 
 

Am Packhof 2-6  
Telefon: 0385-5451073  
19010 Schwerin 
 
 
Vorsitzende: 

 
Claudia El Aaraik 
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Top 3 Mehrgenerationenpark Schelfmarkt 

 Entfällt, da SDS und Dreescher Werkstätten die Arbeiten noch nicht begonnen haben und 
das aktuelle Angebot von den Dreescher Werkstätten nicht vorliegt.  

 Leider war es bislang nicht möglich Herr Finck diesbezüglich zu erreichen.  

 Da die Arbeiten nun aller Wahrscheinlichkeit nach erst im Frühjahr 2018 begonnen werden 
können wird dieser TOP verschoben. 

 

Top 4 Hafenpromenade (vorm Top 6) 

- Herr Engel, als Wortführer der Anlieger, beklagt, dass in diesem Sommer sehr häufig große 
Gruppen von Jugendlichen die Promenade (Weg und Grünstreifen) belagert haben und von 
Nachmittags bis spät am Abend auch noch nach 22:00 Uhr Lärm durch laute Musik und 
Gegröle verursacht haben. Auch der verursachte Lärm durch das Fahren von Skateboards mit 
Springen auf und von den Sitzbänken führt zu einer unzulässigen Beeinträchtigung der 
Anlieger über fast den ganzen Tag.  
Dazu kommen Verunreinigungen durch leere Flaschen und sonstigen Abfall, die liegen 
gelassen werden.  
Weiter kommt es zum Urinieren an der Kaikante und in den Büschen der anliegenden 
Grundstücke.  

- Das Ansprechen der Jugendlichen durch die Anwohner endet meistens mit frechen Antworten 
und ohne erkennbaren Erfolg.  

- Die Anlieger beklagen, dass Anrufe bei der Polizei keine Reaktion dieser Behörde bewirken. 
Auch Ordnungskräfte der Stadt scheinen diesen Zustand zu billigen, da sie sich anscheinend 
nicht imstande fühlen, hier einzugreifen. Damit erfülle das Ordnungsamt seine eigentliche 
Aufgabe nicht und dass man den Eindruck gewinnt, das die Ordnungskräfte schlecht geschult 
seien. Das Amt wird aufgefordert, die Rechtgrundlagen zu prüfen, nach denen dem jetzigen 
untragbaren Zustand Einhalt geboten werden kann. 

- Die Anlieger fordern, dass die Hafenpromenade den Bürgern Erholung bieten soll und keine 
Partymeile ist. Die Stadt solle Plätze schaffen, auf denen die Jugendlichen mit Skateboards 
sich sportlich betätigen können ohne andere Bürger zu gefährden. 

- Frau Dorfmann von der Stadtvertretung und Rasmus Rutsch vom Kinder – und Jugendrat 
schlagen vor, dass geschulte und erfahrene Kollegen aus dem Jugendamt und anderen 
Institutionen in der nächsten Saison die Jugendlichen auf die Situation ansprechen sollten, um 
hier evtl. Abhilfe schaffen zu können. 

- Herr Heidemann vom Ordnungsamt erklärt, dass die Hafenpromenade allen Schwerinern 
gehört und nicht nur den Anliegern. Allerdings ist sie auch kein rechtsfreier Raum. Skaten, 
Baden und Musik ist nicht verboten, solange es nicht störend ist. Die Grenze zwischen erlaubt 
und verboten sei nicht immer eindeutig. Er schlägt vor, dass die Anwohner unter der 
Telefonnummer 545 1830 anrufen sollten, wenn es zu Störungen kommt. 

-  
 

Top 5  Lagerstraße Parkplatzsituation 

- Durch den Neubau der Grundschule kommt es in der Speicherstraße und Lagerstraße zu 
einem zeitweise erhöhten Verkehrsaufkommen durch Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto zur 
Grundschule bringen oder abholen.  

- Durch bauliche Maßnahmen des Fußweges sind in der Lagerstraße Parkplätze entfallen, die 
auch von Pendlern genutzt wurden.  

- Vor der Schule sollten 4 Parkflächen freigehalten werden nur zum kurzfristigen Ein- und 
Aussteigen.  

- Es stellt sich auch die Frage, ob eine Parkraumbewirtschaftung von 8 bis 20 Uhr eingerichtet 
werden sollte, die neben der Werderstraße auch die Lagerstraße und Speicherstraße mit 
einschließt.  

- Bei einer vollen Belegung der Schule ab Februar 2018 und nach Abschluss der geplanten 
Bebauung am Kranweg wird sich die Parkplatzsituation sicher verschärfen.  
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- Frau El Aaraik und Herr Heidemann vom Ordnungsamt werden sich bezüglich der 4 Parkplätze 
noch einmal verständigen.  

 

Top 6  Winterdienstkonzept für die Landeshauptstadt Schwerin (vorm. Top 4)  

- Der Ortsbeirat geht davon aus, dass die SDS und die Fachgremien die umfangreiche Vorlage 
01209/2017 gründlich erarbeitet und geprüft haben. Sie wird zur Abstimmung gestellt: 

- Beschluss: Ja:  4 

Nein:  0 

Enthaltung: 1 

 

Top 7  Sonstiges (vorm. Top 8) 

- Die Anwohner der Hafenpromenade geben an, dass der Kranweg keine Beleuchtung 
durch Straßenlaternen aufweist. Wenn der Elektromarkt ausgezogen ist, fehlt auch die 
am Gebäude angebrachte Beleuchtung. Weitergabe an die Verwaltung, dieses zu 
prüfen und für eine (Zwischen)Lösung zu suchen 

- In die zukünftige Streckenführungen für die Buslinien 10 und 11 sind anscheinend noch 
nicht die Vorschläge des Ortsbeirates vom letzten Jahr eingearbeitet worden. Auch 
Buslinie 8 sollte mit einbezogen werden. Deshalb sollte für die Januarsitzung ein 
Vertreter der NVS eingeladen werden. 

 

Top 8  Name der neuen Grundschule (vorm. Top 7, nicht öffentlicher Teil) 

- Frau El Aaraik berichtet über das Prozedere der Namenswahl 

- gegen die Stimmen der Eltern wurde der Name „im Hafenquartier“ favorisiert 

Vorschläge: 

Schweriner / Lütte Nordlichter; 

Grundschule auf dem Schelffeld;  

- Grundschule im Hafenquartier 

- Löwenthal  - Grundschule;   

- Bertha Klingberg – Grundschule;  

- Grundschule im Hafenquartier;  

- Anita Lasker- Wallfisch – Grundschule; 

- Allegro - Grundschule; 

- Die Anwesenden beschließen, dass ein Beschluss des Ortsbeirates dazu erst in der 
nächsten Sitzung nach Erhalt der Verwaltungsvorlage gefasst werden soll. 

 

 

Termin nächste Sitzung: 06.12. 2017 

 

 
 
Claudia El Aaraik 
(Vorsitzende Ortsbeirat) 
 


